

Le scrutin d'arrondissement et les élections législatives

UN PLAIDOYER DE M. ARMAND CHARPENTIER EN FAVEUR DE LA R. P.

Un de nos confrères parisiens reçoit une visite de M. A. Charpentier, vice-président de la Fédération radicale et radcale-socialiste de la Seine, à propos des dernières élections législatives, et du rôle du scrutin d'arrondissement. Voici cette lettre :

" Il y a quinze jours, à propos de l'élection du quarzième arrondissement, je m'inquiétais dans une lettre, pourquoi le parti radical avait un intérêt immédiat à subsister au scrutin d'arrondissement le scrutin de liste avec représentation proportionnelle. Je terminais en précisant que les yeux des adversaires de la R. P. l'intriguaient pour s'assurer à la dernière des résultats, ajoutant comme conclusion : " Et les faits hélas ! vont aller en se multipliant. "

Quinze jours se sont écoulés depuis cette préiction et voici qu'aux élections de Vanilly-Boulogne, Eubeau, Roanne et Quimper citées dans ma lettre, trois élections viennent de s'ajouter qui conviennent d'ancréer d'un trait tout spécial :

ELECTION DE BERGERAC

Premier tour
Bloc de droite : MM. Beauchamps 6.053 voix
Bloc de gauche : MM. Labeyrie, Chassagne, Labroue, Bernardi et Bracard 9.200

Majorité de gauche — 3.211 voix
Deuxième tour
M. Beauchamps est élu.

ELECTION DE CHARTRES

Premier tour
Bloc de droite : Docteur Maucoury 6.389 voix
Bloc de gauche : MM. Vayssié, Du Bleiz 6.621

Majorité de gauche — 242 voix
Deuxième tour
Le docteur Maucoury est élu.

ELECTION DE CHATEAUDUN

Premier tour
Bloc de droite : M. Mignot-Bazergian 5.222 voix
Bloc de gauche : MM. Dupré, Valadier, Cousin 9.294

Majorité de gauche — 4.072 voix
Deuxième tour
M. Mignot-Bazergian est élu.

Ainsi, au total, Neuilly-Boulogne, Eubeau, Roanne et Quimper, alors ces trois dernières élections la partie toute entière se sentait attribuer le siège vacant au nom de gauche ; mais le second tour, par suite de défactions d'absentations ou de coalitions, le donne au bloc de droite. Pratique de cette façon, le scrutin d'arrondissement cesse d'être un scrutin majoritaire pour devenir, au contraire, un scrutin parallèle qui cela paraît, un scrutin minoritaire.

Dinant de telles affirmations, qui vont se répétant et qui est impossible que le parti radical ne réussisse pas à comprendre qu'il doit réaliser d'après la R. P. ce qu'il a commencé pour la nouvelle la plus pratique et la plus sûre, il faut démontrer que les forces considérables dont il dispose et que le scrutin d'arrondissement est un bras d'appui auxquels il peut compter de l'horizon.

Tant que la R. P. se présentait sous la forme d'une question de principe, chacun pouvait avoir ses préférences. Aujourd'hui, il n'y a qu'à plus de discuter sur le principe. Il suffit de constater que le scrutin d'arrondissement est une arme de combat dans les élections, et d'autant plus efficace et d'autant plus éloignante pour deviner que le scrutin de liste par exemple, au lieu de les décliner par unités, les déraserait par masses.

Tous ces succès républicains de dimanche vont certainement convertir bon nombre de radicaux à la R. P. Je crains bien, hélas ! que les élections municipales de Vendredi ne convertissent les derniers résistant.

Il va sans dire, que je parle ici en mon nom personnel et nonlement au nom de la fédération radicale de la Seine.

Armand CHARPENTIER,

Vice-président de la Fédération radicale et radcale-socialiste de la Seine

Une série de suicides

Paris, 20 avril. — Assez d'une maladie incurable, M. Alexandre Isidor, 73 ans, s'est pendu de matin dans son logement, 143, rue de Charonne.

Hans Laboure, 48 ans, s'est pendu dans son logement, rue Raspail, à Grenelle. Le suicide est attribué à la misère.

Mme Marie Jouvelot, 27 ans, cordonnier, rue du Nord, s'est étouffée de son égorgement. Son corps étranglé et éteint fut retrouvé dans le boudoir de son domicile.

En gare de Strasbourg, un inconnu, âgé d'environ 45 ans, s'est jeté vers l'Espagne, au moment où arrivait un train en laissant ses jambes coupées.

Il fut transporté à l'hôpital Bajou dans un état désespéré.

Abandonné par sa femme, Auguste Lachaud, 40 ans, forgeron, s'est suivi d'une mort dans le cercueil de l'humble où il habite rue de Charonne.

Les commissaires de police des divers quartiers ont procédé aux constatations d'usage.

On s'étonne que la presse, sinon le gouvernement de Madrid cherche à créer sur ces faits, d'une logique impérieuse, une nouvelle équivoque.

La loi militaire allemande

UNE INTERESSANTE DISCUSSION A LA COMMISSION DU BUDGET AU REICHSTAG

Sofia, 20 avril. — La commission du budget du Reichstag, appelée à examiner les projets de loi militaire et naval, s'est réunie ce matin.

Au début de la séance, le ministre de la guerre, le général de Hettlingen, prend la parole au sujet du duel.

Il dit avoir répondu sans le vouloir à M. Erzberger par une formule concise qui, à son regret, a donné lieu à de nombreux malentendus. Il déclare non mépriser aucun adversaire loyal et compétent que que ce soit.

Le ministre s'attache à démontrer que le docteur Erzberger, le droit de refuser le duel pour des raisons religieuses, a motivé cependant son refus d'une façon que ses collègues ne pouvaient admettre.

Le ministre ajoute qu'il considère, malgré tout, le duel comme un mal et qu'il fera tout son possible pour le combattre. Mais c'est une chose très difficile ; c'est une affaire de meurtre et d'usage plus que loi.

La commission a décidé d'attendre que les commissions du ministre fussent imprimées pour discuter la question.

Le ministre de la guerre justifie ensuite, en séance secrète, son point de vue militaire et présente le projet de loi présenté. Il affirme la nécessité pour l'Allemagne d'avoir 25 corps d'armée.

M. de Kiderlen-Wachter, secrétaire d'Etat aux affaires étrangères, se place au point de vue politique international, et il évoque le discours du chancelier au Reichstag.

Les relations de l'Allemagne avec les pu-

tres puissances sont bonnes. Les puissances sont d'accord pour juger nécessaire le « statu quo » des Balkans.

La générale Van der Wiel fait ressortir que, même après l'adoption des mesures proposées, il n'y aurait pas encore de paix entre les deux bouches même du meurtrier.

CE QUE DIT LE PARCIDE

Voici ce qu'il raconte :

— Nous avions, dit-il, passé joyeusement la journée avec des paroissiens et un ami à moi, M. M., peintre, dont je partage l'atelier, 23 avenue du Maine, et qui est le fiancé de ma sœur. Vers minuit, après avoir dîné, nous avons pris nos habits pour cultiver certains esprits chassants. Il exprime le voeu que la course aux armements prenne fin.

Une courte discussion à ce sujet, il fut reconu que la question était à ardus, et que nous pouvions espérer la résoudre dans un avenir prochain.

Il y a quinze jours, à propos de l'élection du quarzième arrondissement, je m'inquiétais dans une lettre, pourquoi le parti radical avait un intérêt immédiat à subsister au scrutin d'arrondissement le scrutin de liste avec représentation proportionnelle.

Le député national-libéral déclare qu'à son avis, depuis l'affaire du Maroc, l'union publique en France était devenue moins favorable à l'Allemagne. Il s'agit pour impossible un accord avec l'Angleterre sur la limitation des armements.

M. de Kiderlen-Wachter dit que les pourparlers avec l'Angleterre duraient encore.

Un député radical demande la publication de l'état des demandes pour cultiver certains esprits chassants. Il exprime le voeu que la course aux armements prenne fin.

Le député en précisant que les yeux des adversaires de la R. P. l'intriguaient pour s'assurer à la dernière des résultats, ajoutant comme conclusion :

" Et les faits hélas ! vont aller en se multipliant. "

Quinze jours se sont écoulés depuis cette préiction et voici qu'aux élections de Vanilly-Boulogne, Eubeau, Roanne et Quimper citées dans ma lettre, trois élections viennent de s'ajouter qui conviennent d'ancréer d'un trait tout spécial :

ELECTION DE BERGERAC

Premier tour
Bloc de droite : MM. Beauchamps 6.053 voix

Bloc de gauche : MM. Labeyrie, Chassagne, Labroue, Bernardi et Bracard 9.200

Majorité de gauche — 3.211 voix
Deuxième tour
M. Beauchamps est élu.

ELECTION DE CHARTRES

Premier tour

Bloc de droite : Docteur Maucoury 6.389 voix

Bloc de gauche : MM. Vayssié, Du Bleiz 6.621

Majorité de gauche — 242 voix
Deuxième tour
Le docteur Maucoury est élu.

ELECTION DE CHATEAUDUN

Premier tour

Bloc de droite : M. Mignot-Bazergian 5.222 voix

Bloc de gauche : MM. Dupré, Valadier, Cousin 9.294

Majorité de gauche — 4.072 voix
Deuxième tour
M. Mignot-Bazergian est élu.

Ainsi, au total, Neuilly-Boulogne, Eubeau, Roanne et Quimper, alors ces trois dernières élections la partie toute entière se sentait attribuer le siège vacant au nom de gauche ; mais le second tour, par suite de défactions d'absentations ou de coalitions, le donne au bloc de droite. Pratique de cette façon, le scrutin d'arrondissement cesse d'être un scrutin majoritaire pour devenir, au contraire, un scrutin parallèle qui cela paraît, un scrutin minoritaire.

Dinant de telles affirmations, qui vont se répétant et qui est impossible que le parti radical ne réussisse pas à comprendre qu'il doit réaliser d'après la R. P. ce qu'il a commencé pour la nouvelle la plus pratique et la plus sûre, il faut démontrer que les forces considérables dont il dispose et que le scrutin d'arrondissement est un bras d'appui auxquels il peut compter de l'horizon.

Tant que la R. P. se présentait sous la forme d'une question de principe, chacun pouvait avoir ses préférences. Aujourd'hui, il n'y a qu'à plus de discuter sur le principe. Il suffit de constater que le scrutin d'arrondissement est une arme de combat dans les élections, et d'autant plus efficace et d'autant plus éloignante pour deviner que le scrutin de liste par exemple, au lieu de les décliner par unités, les déraserait par masses.

Tous ces succès républicains de dimanche vont certainement convertir bon nombre de radicaux à la R. P. Je crains bien, hélas ! que les élections municipales de Vendredi ne convertissent les derniers résistant.

Il va sans dire, que je parle ici en mon nom personnel et nonlement au nom de la fédération radicale de la Seine.

Armand CHARPENTIER,

Vice-président de la Fédération radicale et radcale-socialiste de la Seine

Les négociations franco-espagnoles

LE MÉTROPOLE DES POURPRETTES. — L'Espagne et le protectorat français

LA SANCTION ?

RETRAIT DE LA LUTTE DU PARTI

AYANT DONNÉ DES CHIFFRES FAUX ?

ACCEPTEZ-VOUS M. CH. DELESALLE ?

LE COMITÉ SOCIALISTE ?

Cette proposition semblait devoir rallier les suffrages de tous les hommes de bons mots.

Car reproduisant le texte de cette affiche, le Comité socialiste a porté à la connaissance du public la proposition suivante :

« Nous demandons que la vérité de ces chiffres, mais comme ce n'est pas dans l'échange d'affirmations contradictoires que les électeurs pourront savoir où est la vérité. »

NOUS PROPOSONS :

La nomination d'une commission de six membres, chaque parti en désignant trois.

Le président de cette commission sera nommé par le Comité socialiste à portée de l'assemblée générale de l'Union régionale.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.

Le Comité socialiste désignera deux experts, un de chaque sexe, à l'égard des deux parties.